## ASEGURADORES FRANCESES FORMAN UN POOL PARA TERRORISMO

Se espera que el plan de reaseguro del gobierno ayude a los gerentes de riesgos.

## Por EDWIN UNSWORTH

PARIS-- Un programa de reaseguro respaldado por el gobierno para los riesgos de terrorismo tratará de resolver los problemas de cobertura para los tomadores de seguros en Francia; pero, según dicen ejecutivos de aseguradoras y gerentes de riesgos, es necesario conocer más detalles antes de que este sistema de pool pueda ser analizado por completo.

Aunque los detalles sobre la estructura del pool están siendo elaborados todavía y el coste de la cobertura permanece desconocido, parece que en general el programa podrá proporcionar un muy necesario alivio a los aseguradores y a sus asegurados comerciales, como ellos mismos dicen.

La "Fédération Française des Sociétés d'Assurances", la asociación francesa de aseguradores, anunció la semana pasada un acuerdo mediante el cual la reaseguradora propiedad del estado, Caisse Centrale de Reassurance, cubrirá las pérdidas aseguradas causadas por actos terroristas que superen un tope anual agregado superior a los 1.500 millones de Euros (1.330 millones de Dólares). Aseguradores y reaseguradores formarán un pool para pagar las pérdidas relacionadas con el terrorismo hasta alcanzar dicho montante.

Guillaume Rosenwald, miembro de la FFSA a cargo de valoración de daños al mercado y seguros de responsabilidad, dijo que la asociación está trabajando ahora con aseguradores y reaseguradores para establecer el pool. La intención es crear una primera capa de coaseguro de 250 millones de Euros (222,4 millones de Dólares) de la cual sean responsables los aseguradores primarios; una segunda capa de 750 millones de Euros (667.1 millones de Dólares) a cargo del reaseguro ordinario; y luego una capa de 500 millones de Euros (444.7 millones de Dólares) sobre la cual pagará las reclamaciones la CCR, pero será reembolsada por los aseguradores en 10 años.

Si bien los detalles del pool están siendo diseñados todavía y no son abiertamente públicos, los tomadores de seguros, que están ansiosos por completar sus renovaciones al uno de Enero, creen que necesitan más información sobre el programa.

Franck Baron, gerente de riesgos corporativo del grupo Danone, industria alimentaria con sede en París, dio la bienvenida al acuerdo diciendo que él estaba "razonablemente satisfecho de ver que se había encontrado una solución", pero que seguían sin respuesta preguntas esenciales, tales como cuál sería el coste de la cobertura de terrorismo en este programa y cómo se pagarían las reclamaciones.

Preguntó, por ejemplo, que si en un siniestro de daños materiales provocado por terrorismo, sería el asegurador líder el que indemnizaría el total y luego se

recobraría de los miembros del pool, o bien cada miembro del mismo pagaría su parte de la reclamación directamente al tomador de la póliza.

Marie-Claude Delaveaud, gerente de riesgos de St. Louis Sucre S.A., con sede en París, dijo: "Nosotros no conocemos los detalles del acuerdo... nada es claro ni obvio". Señaló, por ejemplo, que "los tomadores de pólizas no saben si en los 1.500 millones de Euros existe o no un deducible<sup>1</sup>".

La señora Delaveaud señaló también que el acuerdo llega muy tarde en el año, por lo que calcula que el 1º de Enero alrededor del 50 % de las compañías francesas no tendrá cobertura de patrimoniales, y cerca del 15 % no la tendrá completa. Añadió que el incremento anticipado de las primas entre el 35 y el 80 % para los riesgos industriales, está preocupando y generando incertidumbre sobre como los compradores acabarán pagando las mismas.

LA FFSA, ha dado la bienvenida al acuerdo a cuya negociación ha contribuido: "La solución hará posible cubrir a todos los asegurados contra el riesgo de actos terroristas en Francia", afirmó la federación.

Sin embargo, el señor Rosenwald fue menos positivo: "Es una muy mala solución pero es la única. Será muy mala, porque será una solución muy cara, tanto para los aseguradores como para los asegurados". Los miembros de la FFSA decidirán el lunes si participan en este pool.

AXA, Corporate Solutions, una unidad de una de las mayores aseguradoras francesas, AXA S.A., que contribuyó a presionar al gobierno para que proporcionara ayuda cuando se dijo el mes pasado que no se mantendría la cobertura de terrorismo en las actuales renovaciones, dijo que se uniría al pool.

Patrick Cerceau, director de marketing y comunicación de la aseguradora, dijo que el mercado "queda en una posición mucho mejor", tras el acuerdo y que creía que los aseguradores y reaseguradores franceses apoyarían ampliamente el pool. Y a pesar de que el acuerdo llegara en fechas tardías del año, el Sr. Cerceau señaló que esto no generaría problemas para clientes o compañías tales como AXA Corporate Solutions, que han estado negociando las renovaciones sobre la base de que el acuerdo se alcanzaría.

Los reaseguradores están valorando si ellos entrarán en el pool.

Jamie Veghte, director general de la reaseguradora francesa Le Mans Re, dijo que la compañía estaba esperando más detalles sobre cómo operaría el pool. "En principio, pensamos que es una buena idea para una aproximación de la industria y el gobierno a un problema tan difícil y de enorme complejidad", dijo.

La disponibilidad de cobertura para riesgos de terrorismo se convirtió en algo particularmente problemático en Francia después de los ataques terroristas del 11 de Septiembre en Estados Unidos. A los aseguradores franceses de daños materiales se les exige ofrecer cobertura de terrorismo hasta los límites totales de las pólizas de patrimoniales. Pero la ley no traslada la misma exigencia a los

1

Deducible = franquicia a cargo del asegurado.

reaseguradores, y varios de ellos indicaron que excluirían el riesgo de terrorismo cuando renovasen las coberturas.

Los aseguradores han estado rechazando las renovaciones de los grandes riesgos de patrimoniales y responsabilidad civil, temerosos de que pudieran quedar con una exposición excesiva. El pasado mes de Noviembre AXA S.A. anunció que iba a dejar de ofrecer renovaciones automáticas en pólizas comerciales grandes.

Con las principales pólizas corporativas debiendo renovarse el 1 de Enero. cabría esperar que el gobierno francés ayudara con una solución. La CCR ya ha estado garantizando la cobertura para riesgos de terrorismo en aviación, tras el 11 de Septiembre.

Mientras tanto, en Alemania los aseguradores están buscando establecer un acuerdo similar. La federación alemana de aseguradores, la Gesamtverband der Deutschen Versicherungswirtschaft e.V., está tratando de confeccionar un acuerdo de pooling que implique a sus miembros, pero ha sido incapaz de llegar a un acuerdo sobre el nivel de capacidad que debía ponerse a disposición de los tomadores.

Artículo publicado en la revista Business Insurance el 17 de Diciembre de 2001